

Bericht des Vorstands

Am Beginn der Arbeit des Sommerhalbjahres 2008 stand die 23. Sitzung des Komitees der Niederrhein-Akademie, die aus Anlass der 775-Jahr-Feier der Stadt Emmerich am 6. Juni in Emmerich und Elten stattfand. Die Teilnehmer, die einer Einladung des Emmericher Geschichtsvereins und des Verschönerungsvereins Elten gefolgt waren, kamen zunächst in den Genuss einer kundigen Führung durch die Jubiläums-Ausstellung zur Emmericher Stadtgeschichte im Rheinmuseum durch den Museumsleiter Herbert Kleipaß. Auf der anschließenden Komiteesitzung im Eltener Hotel Wanders wurden wichtige Weichen gestellt für die Arbeit der Niederrhein-Akademie in den beiden nächsten Jahren, in denen sich zwei bedeutende historische Ereignisse zum 400sten Mal jähren.

Es handelt sich hierbei zum einen um den Beginn des jülich-klevischen Erbfolgestreites 1609, zum andern um die erste reformierte Generalsynode, die 1610 in Duisburg stattfand. Beiden Ereignisse wird sich die Niederrhein-Akademie – teils in Kooperation mit anderen Partnern – in Tagungen und Publikationen intensiv widmen.

Im Rahmen der Eltener Komitee-Sitzung wurde der Wissenschaftliche Rat der NAAN durch die Zuwahl von Prof. Dr. Nine Miedema erweitert. Frau Miedema ist Professorin für germanistische Mediävistik an der Universität Duisburg-Essen, zu ihren Interessenschwerpunkten gehört u.a. auch die mittelalterliche und frühneuzeitliche Literatur und Kultur des Rhein-Maas-Raumes.

Besonders gespannt dürfen die Mitglieder der NAAN auf die diesjährige Jahrestage sein, die in Kürze in der Schriftenreihe der Niederrhein-Akademie erscheinen wird. Prof. Dr. Irmgard Hantsche hat ihren in kürzester Zeit zum Standardwerk gewordenen *Atlas zur Geschichte des Niederrheins* (1999, 5. Aufl. 2004) um einen zweiten Band erweitert, der eine Vielzahl neuer Aspekte der politischen und kirchlichen Geschichte des Niederrheins ebenso wie der Kultur, Wirtschafts- und Sozialgeschichte mit neuen Karten und Interpretationen erschließen hilft.

Duisburg, im Oktober 2008

Prof. Dr. Heinz Eickmans
1. Vorsitzender der NAAN